

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

	País.	Cts.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto.		5 cts.
Id. atrasado.		10 »

## DESDE MADRID

### WEYLER Y LAS MURALLAS DE MAR

Flaqueza imperdonable fuera en mí—por la admiración que siento por la mejora urbana y estética que en sí representa la utilización y cesión al Ayuntamiento del fragmento de muralla que hoy resta en pie entre la Puerta de la Calatrava y el Cuartel de Caballería—no haber aprovechado mi pasajera estancia en la Corte para procurar saber lo que piensan sobre tal cuestión las personalidades mallorquinas de más relieve que residen en Madrid.

Guíame tan solo tal ena que a satisfacer la curiosidad y anhelo del vecindario de Palma, que ansia tan grandiosa cuan necesitada mejora y la admiración repito, que sienta el modesto cronista por la reforma que tal cesión implicaría, iniciada en años anteriores por nuestro Ayuntamiento y que vuelve ahora á tratarse con la tenacidad, cariño y patriotismo que tan importante proyecto requiere.

En demanda de la valiosa opinión—doble, como militar y como mallorquín—del ilustre general Weyler, enderezamos nuestros pasos hacia el Palacio de la calle del Marqués de Urquijo. El Marqués de Tenerife no estaba en casa. Solicita y amablemente acompañados por su hijo, nuestro querido amigo don Antonio, aguardamos breves momentos que fueron utilizados por mi buen amigo para que admirara armas y trofeos—recuerdos gloriosos de las campañas en que tomó parte el valiente caudillo—armas y trofeos en tal profusión recopilados y ordenados, que aparte de su valor histórico bastarían por sí solos para constituir interesante Museo de Guerra.

Recebíones el ilustre caudillo con afabilidad, mezclada con la sequedad característica en la mayor parte de nuestros hombres de armas. Regresaba del despacho oficial de la Jefatura del Estado Mayor Central.

Felicítamos al general por haberse curado totalmente de la pulmonía que puso en serio peligro su vida. Su aspecto físico y moral es el mismo que tenía antes de ser atacado por la crul dolencia.

Al rogarle amablemente su autorizada opinión sobre el asunto indicado al comienzo de esta modesta crónica, nos dijo que no podía darnos su opinión porque no había sido consultado por nadie de Palma y que si de algo se había ocupado de tal asunto fué cuando se encontraba en Madrid la última Comisión municipal presidida por el último alcalde de la situación conservadora, por cierto que se marchó, nos dijo, el día que estaba citada dicha Comisión con el entonces Ministro de la guerra conde de Serrallo, porque aquel mismo día estalló la crisis.

Vimos en las palabras del general unos dejos de amargura, porque el Ayuntamiento ahora no le había pedido apoyo para la solución de dicha cuestión que es importantísima.

Dijonos el general que prescindiendo de la posición militar que ocupaba, como mallorquín creíase en el deber de ser consultado en este asunto, más que en otro, toda vez que la intervención que tuvo en las publicaciones de Reales disposiciones relacionadas con la ley de murallas, posteriores á estas, habían sido de gran eficacia para el derribo de murallas.

Indicónos por último que él siempre y en todas ocasiones estaba dispuesto á coadyuvar á la obra proyectada por el Ayuntamiento de Palma.

Indicónos al caudillo mallorquín que únicamente á un olvido lamentable se podía atribuir el que el Ayuntamiento no solicitara su valiosísima influencia, olvido que estoy seguro que una vez conocido y divulgado, además de ser subsanado, será generalmente sentido, pues el vecindario de Palma tiene gran esperanza en que la razón de la demanda y la valiosa influencia de sus ilustres hijos que harían que fuera un hecho en breve tan imperiosa mejora para la higiene y la estética de Palma. Los dejos de reproche, de amargura expresados por el marqués de Tenerife en sus palabras nos hicieron concebir con entusiasmo, que si se le requiere como él se merece, en valiosísima influencia que le dan sus cargos de Príncipe de los Ejércitos y de Presidente del Estado Mayor Central, estará al lado de Palma en su justa y fundada pretensión.

Miguel RAMIS PONS  
Madrid 9 Mayo 1916.

## HISTORIAS EJEMPLARES

### La desventura de Godoy

No tardó, sin embargo, Mor de Fuentes en abocarse con el personaje, cuando menos lo esperaba. He aquí los términos en que relata la entrevista, literalmente tomados del *Bosquejillo*: «Pasados tres ó cuatro días, acabado de comer, y en un pasadizo de los famosos de París, que venía á caer debajo de mi cuarto, me encuentro con el susodicho, se para, se sonríe y me dice:—Quiero conocer á usted... Puede ser,—le contesté,—y le decliné mi nombre.—Ya dije la otra tarde á Esmerard que le conocía á usted mucho.—No sé cómo puede ser eso,—le repliqué, encogiéndome de hombros,—porque yo no iba por allá...— Aunque la persona no venía,—me dijo con halagüeña sonrisa,—me llegaban los escritos. Y signió en estas razones, casi requeriéndome como á una Dulcinea; por donde inferí que no era tan irracional como suponíamos y preguntáramos cuantos no le habíamos tratado».

Preciosa confesión esta última, de prejuicio y parti pris. Lo que al botarate de Mor de Fuentes, le ocurría á toda España, á toda Europa. Veinticinco años de diatriba, sin contrapeso alguno, sin protesta, sin la rectificación más leve, habían acabado por producir un estado de conciencia al parecer irrevocable. Y, cuando el azar ponía en contacto á un español cualquiera con el monstruo de quien tantas abominaciones tenía sabidas, con el reprobo á quien se atribuían todas las calamidades y desventuras de la patria, entonces, vagamente se iniciaba la duda y como un presentimiento de la injusticia en que se había colaborado. «Parece que está escribiendo unas memorias, que el Esmerard traduce al francés continuaba—Mor de Fuentes—sobre el tiempo de su ministerio ó mas bien reinado, que podrá contener interioridades sumamente interesantes. Con este motivo y sin pretender visitarle, se me antojó dirigirlé unos versos, sin asomo de adulación ni de insulto, tratándole al contrario de *naufra*, y exhortándole á continuar su obra con la veracidad que la imparcialidad histórica requiere. Su grande escorzo consiste en lo mucho que se le síndica y acrimina por su saña implacable con Saavedra y Jovellanos, los ídolos de la nación, y parece que se sincerase con la necesidad que tuvo de resguardarse de sus enemigos que trataban de exterminarlo. No hará poco si acierta á despejar esta incógnita. Allá veremos».

La expulsión de Godoy en este punto ha sido poco menos que definitiva; mas no se fandó en los motivos que supone el escritor aragonés, sino en otros tan terminantes y bien probados ahora como que la persecución contra los indicados ministros fué la obra directa y personal de aquel hombre sin nobleza á quien, por doble ironía del título y del apellido, se llamó el marqués de Caballero. Y aquí terminan las indicaciones de Mor de Fuentes acerca de Godoy, el cual se despide, para dedicar una nota llena de desdén á otros de los refugiados españoles de París, donde, como se dijo, venían á darse la mano los perseguidos de hoy con los perseguidores de la víspera: «Ya que hablamos de personajes, allá van dos renglones acerca de otro perillón que, en cuanto á despoñismo, ha sido un segundo Godoy. Vi varias veces, más por curiosidad que por otro impulso, á mi ínclito paisano Calomarde, en su fonda de Douvres, calle magnífica de la Paz, y vistas al Baluarte (así llamaba Mor al *boulevard*). Repito lo que ya tengo dicho en París mismo, á saber, que no he conocido jamás enta más despreciable por estampa, por modales, por pensamientos y por palabras».

Tal fué el principio de la rehabilitación del príncipe de la Paz, en las letras castellanas, y con qué timidez ya se ha visto. Mor de Fuentes carecía, por otra parte, de autoridad y de influencia. Su *Bosquejillo*, impreso en Barcelona por Bergues de las Casas, no se encuentra con facilidad ó hay que ir á buscarlo y esperarlo con paciencia en los puestos de libros viejes. Circuló muy poco y no había de obtener más crédito que el que permitía la extravagancia de su autor. No obstante: adviértese ya el camino ó crisis de espíritu, aun en aquellos que, arrastrados por la corriente, habían tomado parte en el coro de la maldición y la ignominia. Cuando el motín de Aranjuez, Mor de Fuentes había dado al viento, como tantos otros, sus coplas satíricas contra el choricero, contra el sátrapa, contra el infame. Ahora en París, su displicencia se en-

ternece un momento, se dulcifica, se aplada y ve un «naufra» en quien antes no viera más que un enemigo de la humanidad. Sigue un nuevo silencio; las instancias de Godoy, siempre reiteradas, sepúltanse entre los legajos del ministerio. Su causa no está todavía á madura para la reparación oficial; quienes se interesan por él, no pueden hacerlo más que en forma sotlayada y débil. Pero adelante sus *Memorias* y aparecen por fin los dos volúmenes príñeros.

Entonces, cuando estos libros llegan á España, un espíritu desazonado é insonante recita su triste monólogo en el silencio lúgubre de la península, estremecido tan solo por el estampido intermitente de las descargas (1835, 36, 37...) Quiere decir que son los años de Figaro el «jocoso escritor» que tanto hace reír á la gente y que ha de resutar á la postre, el verdadero Antonio, el Charleton del romanticismo castellano. Y Figaro, Larra, recoge los volúmenes que le deja el cartero; lee, medita, ordena sus pensamientos, y al cabo de unas semanas, los entrega al público, interrumpiendo su charla fúnebre sobre la Junta de Castel-obranco y sobre el «Dios nos asista» y entre un artículo sobre la representación de *Hernani* y otro sobre la *Margarita de Borgoña*. «Una de las pocas obras que han de merecer una honrosa excepción—escribe después de lamentar la fecundidad de la imprenta en este género—y que deben al menos ser detenidamente examinadas, es la que anunciamos en el epígrafe. Don Manuel de Godoy, de quien se puede decir lo que de don Alvaro de Luna dice su cronista; don Manuel de Godoy, grande ejemplo y escarmiento de privados, es un personaje histórico harto importante en los fastos modernos de España para que su vez pueda pasar oscuramente confundida en el ruido general del siglo vocinglero en que vivimos».

Recuerda Larra la portentosa y rápida elevación del personaje, la colosal influencia que por diez y siete años ejerció en los destinos de su país, las gravísimas inculpaciones de que fué objeto más tarde. Todo ello hacia desejar que rompiese un silencio con el cual las autorizaba, por modo tácito. «Y cuando se medita que aquel magante—dice después—que llegó á absorber en sí mismo el poder de un rey, que vió bullir en rededor de sus pórticos y antecámaras una corte compuesta de lo mejor de España, que el hombre que salió de un cuartel para hollar con sus botas de montar las reglas alfombradas que entapizaban los escalones del trono; cuando se reflexiona que el hombre á quien ascendió á su lecho una nieta de Luis XIV... apeado ahora de sus brillantes trenes, lanzado de su propio palacio, desnudado de sus galas y veneras, arrojado por la fuerza de la opinión á las márgenes de un río extranjero, se presenta á las puertas de su patria en modesto traje, con un humilde sombrero redondo en aque-lla cabeza que cubrieron coronas ducales, y con unos cuantos cuadernos impresos en la mano, no ya para rescatar las perdidas grandezas sino para reconquistar el nombre de ciudadano español, que catorce millones de hombres poseen sin esfuerzo alguno; para demandar justicia, para hacerse simplemente escuchar; cuando se reflexiona en tan espantosa peripécia, es imposible negarse al deseo, á la curiosidad de oír, y solo entonces se concibe el interés extraordinario que deben inspirar al público las memorias de este hombre todavía más extraordinario así por su elevación como por su vida».

Véase, pues, cuantas precauciones y circunloquios creyó Larra indispensables para entrar en materia del «caso Godoy» en sentido revisionista, no para hacer coro á las inveteradas y ya tópicas declamaciones. Planteara por primera vez desde la prensa: española, el recurso de casación contra un fallo histórico, unánime y al parecer sin revocabilidad. La misma circunspección, los mismos cuidados que pone en no soltar prendas, en no suscitár más que inquietudes ó dudas acerca de esa revocabilidad, advierten al menos versado en achaques de polémica que el publicista se sentía solo, casi único á abogar en favor de esa causa por tanto tiempo perdida. Con ser tan audaz no se atreve á romper declaradamente con el universal prejuicio; acostumbrado á afrontar todos los estados de opinión, á retar todas las preocupaciones, á chocar con todas las rutinas se detiene ante el odio que los españoles sentían aún contra el desventurado proscrito. Más que de defenderle trata en la primera parte de su estudio de dramatizarle; de ponerle en consonancia con la modalidad estética de aquellos años, de presentarlo bajo una luz romántica y con interés

sentimental. Pero una vez conseguido esto y asegurado, mediante esto, de la atención del lector, no tarda en llegar á cosas más hondas y definitivas.

«Para Figaro es menos digno de lástima don Alvaro de Luna, perdiendo de una vez vida y prinzanza, que Godoy, asistiendo á su propia posteridad y miseria. «El antiguo príncipe de la Paz, árbitro de España, y don Manuel de Godoy, extranjero y particular en París, es la personificación del alma destinada á ver el cuerpo crecer, robustecer, llegar á su apogeo, y sucumbir á la ley común de la decrepitud y la decadencia: don Manuel de Godoy condenado á ser espectador del príncipe de la Paz caído, es el hombre, á quien se concediera el funesto privilegio de contemplarse á sí mismo después de muerto. Horrendo castigo por cierto, si fué delincuente, y ante el cual debe expirar todo rencor, ante el cual la justicia misma de los hombres debe velarse el rostro, templando el alcance de su severidad. Y horrible ejemplo también si no fué delincuente, y si la alta posición en que se encontró, suscitando enemigos que mejor perdónan el crimen que la fortuna, [pudo ser la causa principal de su desgracia».

Miguel S. OLIVER.

De La Vanguardia

### LA GUERRA HACE UN AÑO

El Embajador de Italia en Viena se despide de sus colegas del cuerpo diplomático.

Los aliados han obtenido notables ventajas en Lonche, donde han hecho al enemigo unos 3.000 prisioneros.

En el frente oriental las tropas de Mackensen siguen obligando á retroceder á los rusos.

Los alemanes han llegado hasta la orilla del Brzanka.

En Hungría, dice un comunicado oficial de Viena, no quedan ya soldados rusos.

Entre alemanes y austriacos han hecho á los rusos en las últimas acciones cien mil prisioneros.

Alemania ha hecho saber al Gobierno yankee, por medio de su Embajador, que lamenta en extremo la muerte de los súbditos norteamericanos que iban en el Lusitania.

### El conflicto europeo

#### La réplica de Washington

Washington, 9.—He aquí el texto de la comunicación que será presentada al gabinete imperial por el embajador de los Estados Unidos en Berlín:

«La nota del gobierno alemán del 4 de mayo ha sido objeto de un detenido examen por parte del gobierno norteamericano, el cual ha tomado especialmente buena nota de la intención manifestada por el gabinete imperial de hacer en adelante todo lo posible para limitar á las fuerzas de los beligerantes sus operaciones de guerra hasta el fin de las hostilidades y al propio tiempo obligar á sus oficiales de marina á observar las reglas establecidas por el derecho internacional, punto sobre el cual el gobierno norteamericano ha venido insistiendo continuamente durante el tiempo transcurrido desde que el gobierno imperial anunció el día 4 de febrero de 1915 la adopción de su política submarina, ahora felizmente abandonada.

«El gobierno norteamericano se ha dejado guiar siempre por su moderación y sus amistosas intenciones en sus pacíficos esfuerzos para llevar á una solución satisfactoria las delicadas cuestiones suscitadas por la política referida. Al aceptar la declaración del gobierno imperial, por la que, según los términos de la misma, ésta abandona su política submarina que en un tan serio peligro ha puesto las buenas relaciones entre ambos países, el gobierno de los Estados Unidos cuenta con que la referida declaración será observada escrupulosamente. Modificada así la política del gobierno imperial, queda descartado el principal peligro de una ruptura en las buenas relaciones que existen entre los Estados Unidos y Alemania.

«El gobierno norteamericano juzga necesario declarar que se estima en el derecho de creer que Alemania no tiene la intención de hacer, ni en lo más mínimo que la política que acaba de adoptar dependa del giro que tomen ó del resultado que tengan las negociaciones entre el gobierno de Washington y un gobierno beligerante cualquiera, aunque ciertos pasajes de la nota del gobierno imperial del 4 de mayo puedan ser interpretados en aquel sentido.

«Con el propósito de evitar toda mala inteligencia, el gobierno norteamericano notifica al gobierno imperial que no puede admitir y aún menos discutir la indicación de que la observancia por parte de las autoridades navales y alemanas de los derechos de los ciudadanos de América en los mares, pueda depender en modo alguno de la conducta que otro gobierno observe acerca de los dere-

chos de los neutrales y los no combatientes. En este respecto, las responsabilidades son siempre personales, nunca comunes; y son también absolutas, nunca relativas.»

### ¿Es posible una guerra entre Alemania y los Estados Unidos?

Un periodista catalán ha celebrado una entrevista con un distinguidísimo norteamericano, persona de gran autoridad y muy conocedor de la situación de su país. Este personaje ha llegado recientemente á Barcelona, con objeto de estudiar nuestros mercados y ver de implantar algunos negocios.

El periodista catalán preguntó al distinguido extranjero:

—En el caso de que la respuesta de Alemania no sea satisfactoria para los Estados Unidos, ¿gestalará una guerra entre ambas naciones?

—De ninguna manera. Lo creo completamente imposible, á pesar de todas las noticias y telegramas que se circulan en contrario por los periódicos.

—¿En que funda usted su opinión?

—En que el pueblo americano es eminentemente pacifista, y además no puede esperar nada de una lucha armada contra Alemania. Actualmente prosperan de una manera formidable en América todos los negocios, y esto ya representa para nosotros una gran victoria, sin haber perdido una gota de sangre.

—Pero, ¿no es cierto que la mayoría de los americanos son aliados de los que en los Estados Unidos tenemos 20 millones de alemanes y de americanos de sangre alemana, entre los cuales figuran lo más granado del mundo financiero. Añada usted á esta cantidad otros 10 millones de irlandeses que, en el actual momento histórico, hacen el juego de Alemania como si fuesen alemanes, y dígame si es posible prescindir de una fuerza tan formidable.

—¿Cree usted que baste esa fuerza para hacer imposible la guerra?

—Queda todavía otra fuerza para impedirlo, y es el grave problema de los negros, que veo pasa inadvertido para los que leen los diarios españoles. La raza negra representa un núcleo colosal en la población de los Estados Unidos, sobre todo en los del Sur. De este elemento nuestro gobierno no puede prescindir en sus decisiones y actuaciones.

—¿Quiere decir que los negros tienen formada su opinión sobre la presente lucha?

—Tienen una tendencia francamente germanófila.

—¿Y en qué fundamenta esta germanofilia?

—En que consideran á la raza anglo-sajona enemiga de la suya, y fatalmente se inclinan en favor de los enemigos de los anglo-sajones.

—Y la muerte de súbditos norteamericanos causada por los submarinos, ¿no sería motivo bastante para provocar un conflicto?

—La muerte de un súbdito, ni de muchos, causada por los submarinos, no puede por sí sola determinar la guerra; porque si la pudiese determinar, ya hubiese estallado. Recuerde usted que cuando más grande el vocerío por la muerte de los súbditos norteamericanos, fué cuando el Senado rechazó la aprobación de los proyectos militares del secretario de Guerra, el cual tuvo que dimitir.

—Es decir, pues, que usted cree que una guerra es imposible entre Alemania y los Estados Unidos.

—Completamente imposible. Podrá venir una ruptura de relaciones diplomáticas, pero seguramente no llegará la sangre al río.

### PALMA

Asistido Ayer por la mañana tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro un individuo que presentaba una fuerte contusión en la pierna derecha efectos de un golpe recibido trabajando en el muelle.

Denuncia Por la benemérita de los puestos de Pollensa y Campos han sido denunciados á los Alcaldes respectivos varios individuos por infracción del reglamento de carreteras.

Escuela Militar Oficial El día primero del próximo Junio darán principio las clases para los futuros reclutas que deseen aprender la instrucción de cualquiera de las armas ó cuerpos del ejército.

La instrucción en este centro es completamente gratuita debiendo los que lo soliciten dirigir sus instancias al Excmo. señor Capitán General del Distrito antes de la mencionada fecha.

Nueva razón social Hemos recibido atenta carta de los señores Hijos de Maldonado S. en C. de Madrid, participándonos haberse hecho cargo del activo y pasivo dejado á su fallecimiento por su padre don Pedro Maldonado antiguo almacenero de papel y objetos y escritorio y fabricante de sobres de la citada plaza.

Dichos señores se proponen continuar el negocio habiendo sido cedida la gerencia á don Eduardo Maldonado.

Artículo sobre el Sistema Montessori.

El *Bien Público* de Mahón publica en el número del miércoles, legado ayer mañana á Palma, un artículo de nuestro querido amigo y corresponsal en Mahón, don Miguel Oliver y Amorós, bajo el título de *El Sistema Montessori*.

Nuevo propietario de «La Palmera» Don Antonio Vaquer, de Capdepera nos participa que mediante escritura pública otorgada ante el notario don José Palmés, se ha hecho cargo del ac-

tivo y pasivo de la sociedad *La Palmera* establecida en dicha villa, cuyo negocio irá continuando bajo su nombre y firma.

Devuelta á sus padres Por la policía fué ayer devuelta á sus padres una joven que se había fugado del hogar paterno.

Al Juzgado Por la policía fué ayer denunciado al Juzgado un individuo sobre quien recaen sospechas de que pueda ser el autor de varias ratérias.

Libretas de retiro En la Sucursal de Palma de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros se han recibido las libretas de pensión de retiro del régimen legal del Instituto Nacional de Previsión, solicitadas por los obreros del Patronato Obrero y por los de la fábrica de tejidos de los señores Oliver y Monjo.

En la propia Sucursal están también á disposición de los interesados las libretas de ahorro y de dote infantil correspondientes á la Mutualidad Escolar de niños denominada «Reina Victoria».

Asistencia Palmesana La Junta de Festejos de esta sociedad está organizando una gran velada para el próximo domingo día 14 del corriente para los socios y sus familias.

Robo en Artá Habiendo llegado á noticia de la guardia civil del puesto de Artá que se había cometido un robo en la casa de la vecina de dicha villa Antonia Mateu Tous, procedió á la práctica de las oportunas diligencias para descubrir al autor.

Este aprovechó la ausencia de la dueña para descerrajar la puerta de la casa que da al corral y una vez dentro de aquella violentó una arca, sustrayendo de la misma 50 pesetas y 4 botones de oro.

Además se llevó un queso que estaba guardado en un armario.

Por la citada fuerza ha sido detenido un individuo de malos antecedentes al que la misma tarde que se cometió el robo se le vió rondar la casa.

Dicho individuo con el atestado instruido al efecto fué puesto á disposición del Juzgado.

De Campanet Según antiquísima costumbre el próximo domingo se celebrará en este pueblo la solemne fiesta cívico-religiosa en honor del glorioso marir San Victoriano.

El sábado día 13 al anochecer y después de la devoción del mes de Mayo, se cantarán solemnes completas en la iglesia parroquial.

El domingo día 14 á las diez tercia y misa solemne que dirá nuestro estimado párroco cantándose por nutrido coro de voces la gran misa del maestro Auli.

Ocupará la cátedra sagrada, después del evangelio, el elocuente orador sagrado Rdo. don Andrés Mús, Cura Párroco de Sineu. Por la tarde víperas solemnes y continuación del mes de Mayo.

La festividad cívica poco cambiará de los otros años. A las cuatro y acompañados por la banda de música del pueblo, se celebrará en la plaza mayor baile de boleros que durará hasta al anochecer.

Es de esperar que por poco que nos favorezca el tiempo se verá nuestro pueblo muy animado durante algunas horas, pues suelen acudir de los vecinos pueblos crecido número de visitantes que desean adorar las reliquias de San Victoriano y gustar la diversión del baile.

Significado tradicional costumbre habrá muchos puestos de venta de avellanas, confites y refrescos—C.

Crónica de Sports

Campeonato de foot-ball En la tarde del próximo domingo día 14 y en el campo del Velódromo del «Veloz Sport Balear» tendrá lugar un acontecimiento de foot-ball, uno de los más importantes, de la presente temporada, el partido que debe decidir la adjudicación del título de Campeón de Baleares.

Lucharán en tan interesante encuentro el team «Mahón» que llegará á esta ciudad en el vapor correo de mañana, y el team «Veloz» que ha quedado clasificado en primer lugar entre los equipos mallorquines.

Lucharán formando parte del team «Veloz» los notabilísimos jugadores hermanos Leman, quienes se encuentran en esta ciudad desde ayer.

Arbitrará el partido, como ya dijimos, el señor Brú, que llegará á Palma mañana, exclusivamente para dicho objeto.

Audiencia Vista suspendida Por enfermedad del Abogado tuvo que suspenderse ayer la vista de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja, contra María Sastre, acusada del delito de contrabando.

En su vista se hará un nuevo señalamiento.

Sentencias Por el Tribunal de Derecho se ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra Lorenzo Rotger Borrás, acusado del delito de hurto y por ella se condena al procesado á la pena de cinco años,

5 meses y 11 días de prisión correccional, pago de costas y accesorias, así como el abono de 546 pesetas á Lorenzo Ponget, debiendo en caso de insolubilidad sufrir la prisión subsidiaria correspondiente á razón de cinco pesetas por día, sirviéndole de abono la prisión provisional sufrida.

Igualmente se ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de la Lonja contra María Flexas y Catalina Terrasa, acusadas del delito de estafa y por ella se absuelve libremente á las procesadas, declarando las costas de oficio.

Fiesta en el Temple Ayer tarde á las seis y media en la Congregación de la Sagrada Familia (Asilo del Temple) se celebró una hermosa velada á la que asistieron distinguidas personas de esta capital.

Las jóvenes asiladas, vistiendo apropiados trajes representaron el idilio bíblico titulado *Ruth y Noemi*, traducido al mallorquín.

Los cantadas de la obra que dijeron las asiladas con gran ajuste fueron acompañados por el Rdo. D. Francisco Esteve.

Las intérpretes cosecharon muchos aplausos.

DEL EJÉRCITO Expedientes militares.—Por el ministerio de la Gobernación se ha dispuesto que se dirijan á las comisiones mixtas de reclutamiento las advertencias siguientes que habrá que observar estrictamente:

«Los expedientes de excepción y exclusión del servicio militar, serán resueltos necesariamente con tiempo suficiente para que antes del 20 de junio próximo esté aplicada á cada mozo la clasificación que le corresponda, conforme previene el artículo 139 de la Ley de reclutamiento.

Quitarán con celo y perseverancia de que los fallos se notifiquen en tiempo y forma debida dentro de los ocho días siguientes á la fecha en que sean comunicados, exigiendo á los alcaldes que den cuenta de haberlo efectuado y recordándoles el servicio cuando pasase el expresado término sin recibir el oportuno certificado.

Los recursos contra estos fallos se admitirán, tramitarán y cursarán á este ministerio conforme lo preceptuado en la ley.

Los informes que los Ayuntamientos y comisiones mixtas han de emitir en estos recursos no pueden limitarse á reproducir los motivos ni razones del acuerdo apelado, sino que han de referirse necesariamente á los fundamentos en que se apoya la reclamación dando opinión clara y concreta sobre cada uno de ellos.

Las comisiones mixtas, al notificar las resoluciones denegando la exclusión por defecto físico, advertirán al interesado el derecho que le asiste para reclamar nuevo reconocimiento, conforme al artículo 137 de la Ley, absteniéndose de hacerlo en forma ambigua que les induzca á error.»

Vacantes de músicos.—Debiendo cubrirse por oposición, á tenor del vigente reglamento, una plaza de músico de primera correspondiente á clarinete en el regimiento de infantería cuya plaza mayor reside en Mahón; otra de tercera de saxofón en sí bemol en el mismo regimiento. Se anuncian los oportunos concursos en los que podrán tomar parte los individuos de la clase civil que lo deseen y reúnan las condiciones y circunstancias personales exigidas por las vigentes disposiciones.

Las solicitudes se dirigirán al jefe del expresado cuerpo terminando las admisiones el día 25 del mes actual.

Obreros sin trabajo Un numeroso grupo de obreros que últimamente trabajaban por cuenta del Ayuntamiento y que quedaron cesantes por haberse agotado el capítulo correspondiente, nos ha visitado para rogarnos llamemos la atención del señor Alcalde y concejales sobre la aflictiva situación en que han quedado.

Nos dicen dichos individuos que á los pocos días de haber sido despedidos un centenar de obreros, fueron colocados de nuevo una parte de ellos, y se quejan de que no se continúe dando trabajo, ó al menos que presida en la selección del personal, el criterio de emplear los más útiles, puesto que impera, dicen, el de tener en cuenta las recomendaciones políticas.

Junta local de Reformas Sociales Anoche, bajo la presidencia del Teniente de Alcalde don Rafael Alorda Servera, con asistencia de los vocales don Antonio Barceló, don Jaime Gibonés, don Benito Colombás, don Gabriel Oliver y don Miguel Sancho, Inspector provincial del trabajo, se reunió dicha Junta.

Se procedió á la lectura del acta de la sesión anterior, la que fué aprobada por unanimidad.

La Junta se ocupó de una manera detenida, de la adopción de medidas para evitar se infrinja la ley de protección á las mujeres y niños.

Se procedió á la lectura de un oficio del Gobernador civil de la provincia, remitiendo una instancia suscrita por varios vecinos de esta población, por la que se denuncia que en varias tiendas de ultramarinos y comestibles de esta capital, no se cumple con la ley del Descanso dominical, acordándose emprender activa campaña encamina-

do á la mejora de la higiene y la estética de Palma. Los dejos de reproche, de amargura expresados por el marqués de Tenerife en sus palabras nos hicieron concebir con entusiasmo, que si se le requiere como él se merece, en valiosísima influencia que le dan sus cargos de Príncipe de los Ej



glesa compuesta de 75 unidades, entre ellas varios dresagnouds.

Socialistas francesa y alemanes

Paris.—La prensa dice que los delegados socialistas franceses celebraron una entrevista en Kint-hal (Suiza) con los delegados alemanes.

No hubo acuerdo limitándose a un cambio de impresiones.

Las operaciones de Kut-el-Amara

Londres.—«Westminster Gasette» dice que si los ingleses hubiesen podido llegar a Bagdad, hubieran sido cerrados, corriendo la misma suerte que los de Kut-el-Amara.

Añade que las operaciones en dichos parajes fueron desastrosas.

La base de Salónica

New York.—«El Yoker Straats» publica un telegrama de Atenas atribuyendo al Rey de Grecia la declaración de que la base de Salónica por bien fortificada que esté es insuficiente para resistir mucho tiempo.

Servios en Salónica

Han llegado a Salónica por vía marítima 15 000 servios y se esperan otros tantos.

Los austriacos a la vista de Valona

Roma.—Noticias particulares dicen que las tropas austriacas se hallan a la vista de Valona habiendo ocurrido escaramuzas con las avanzadas italianas.

Habrán desórdenes en Rusia?

San Petersburgo.—«Novio Vremia» dice que han sido expulsadas de la capital 80 personas, no indicando los motivos.

El «Wiedonosta» dice que en Moscú se han practicado muchas detenciones.

Un bando del Gobernador prohibe la formación de grupos en las calles.

Inglaterra suprime las listas de bajas

Londres.—Se asegura que el Gobierno inglés ha dispuesto suspender en lo sucesivo las listas de bajas.

El precio de los viveres en Inglaterra

Londres.—«The Times» estudia el precio de los viveres desde Julio de 1914 y dice que han duplicado su valor.

Propone dedicar a la agricultura los campos de sport.

También propone se prohíba vender carne un día por semana como se hace en Alemania.

Las mujeres italianas no quieren la guerra

Zurich.—Noticias de Sugano dicen que personas llegadas de Italia aseguran haber sido llamados a filas los últimos reemplazos.

En algunas poblaciones ha habido manifestaciones de mujeres contra la guerra.

En algunos puntos fueron quemados los retratos de D'Annunzio como instigador de la guerra.

La censura italiana ha prohibido hablar de estos sucesos.

Informaciones prohibidas

Amsterdam.—Noticias procedentes de Londres dicen que el Gobierno inglés ha prohibido publicar informaciones de los Consejos de Ministros, aparte de la nota oficial que se facilitará cuando el Gobierno crea oportuno.

Bombas sobre Portsaid

Un telegrama turco dice que los aviadores turcos lanzaron bombas sobre Portsaid.

Desórdenes en El Cairo

Ginebra.—Noticias de El Cairo dicen que aumenta la agitación contra los ingleses, ocurriendo frecuentes desórdenes en las calles de la capital.

Los cónsules austriaco y búlgaro abandonan Atenas

Atenas.—Los cónsules austriaco y búlgaro han salido de Atenas ante el temor de que ocupen la ciudad los aliados.

Han sido vistos oficiales ingleses vestidos de paisanos en las cercanías del consulado búlgaro.

Tiroteo entre griegos e italianos

En la frontera del Epiro ocurrió un tiroteo entre griegos e italianos.

El Embajador italiano visitó a Skulondis para protestar.

CONGRESO

Madrid 11 a las 16'30

Antes de la sesión.—Llegada de diputados.—Lo que dice el señor Gasset

Los señores Dato y Lacierva llegaron muy temprano.

Se notaban caras nuevas como principio de las Cortes.

Asistió también el señor Maura y llegó con ocasión de que estaban juntos conversando los señores Lacierva y Sanchez Guerra.

Este se acercó a saludar al señor Maura siendo acogido con visible frialdad, por el ex-presidente del Consejo.

El señor Villanueva acudió temprano a la Cámara y el señor Dato; y los más significados prohombres acudieron a saludarle.

El señor Gasset manifestó a los periodistas que se le acercaron en el pasillo, que seguía las gestiones para evitar el conflicto ferroviario.

Dijo que nada podía adelantar todavía del resultado de las gestiones que son muy laboriosas.

Elección de Presidente.—Discurso de gracias

La sesión del Congreso empezó a las tres y media de la tarde, presidiéndola el señor Correcher.

El banco azul estaba desierto y los escafos animados, especialmente los de la mayoría.

Entraron en el salón el Jefe del Gobierno y el ministro de Hacienda señores Conde de Romanones y Alba.

El Secretario señor Barroso (hijo) da lectura al acta de la sesión anterior y a la lista de diputados.

Los señores Maura, Dato, La Cierva, Sánchez Guerra y González Besada ocupan sus respectivos escaños.

El del señor La Cierva equidista entre los de los señores Maura y Dato.

Extra en la Cámara el ministro de Instrucción Pública señor Burrell.

No asistió a la sesión los señores don Melquíades Alvarez, Lerroux e Iglesias.

Leídos los artículos reglamentarios se procede a la elección de presidente interino.

Se elige luego Presidente al señor Villanueva por 292 votos y una papeleta en blanco.

Votaron primero la mayoría; luego los mauristas con el señor Maura a la cabeza, después el señor La Cierva y sus amigos, y luego la minoría conservadora.

El señor Romanones y los ministros dialogan animadamente.

Se elige para vicepresidentes a los señores Aaura Boronat, Vincentí, Lopez Ballesteros y Canals.

Para Secretarios resultan elegidos los señores Barber, Alonso Bayón, Gullón y conde de Peña Ramiro.

Los elegidos pasan a ocupar la mesa de la presidencia.

El señor Villanueva pronuncia un discurso dando las gracias por su elección, diciendo que desea cumplir bien sus deberes y que exista armonía entre la mayoría y las minorías.

Amparará, dice, los derechos de todos, especialmente de las minorías.

Ahora más que nunca, termina, debe haber cordialidad y armonía para resolver los difíciles problemas pendientes (Aplausos).

Se acuerda que las sesiones empiecen a las tres de la tarde y se levanta la sesión.

Presidente: señor Villanueva; vicepresidentes, señores Aauraboronat, Vincentí, Lopez Ballesteros y Canals; secretarios señores Barber, Bayón, Guyon y Peña Ramiro.

Comisión de incompatibilidades: señores don Luis Silvela, Manzano, Alonso López, Rosado, Abril y Ochoa.

Mesa del Senado: secretarios señores marqués de Laurencin, Enrique Alba, Garay y conde Bernard.

Comisión de actas: señores don Alejandro Grolzard, Alonso Martínez, Lendeira, Palomo, Alvarez Quijarro y Fernandez Prida.

Consejo de Ministros

En Palacio se celebró Consejo de Ministros, siendo largo.

Después se celebró Consejo para despachar un expediente del Ministerio de Marina.

El conde de Romanones pronunció un discurso hablando de la nota de Alemania a los Estados Unidos y congratulándose de que no se hayan roto las relaciones.

Después se ocupó de la apertura de ayer en las Cámaras y de los comentarios al Mensaje de la Corona y de la reunión de las mayorías.

El Gobierno ha acordado mantener los dictámenes del Tribunal Supremo sobre las actas.

El partido conservador colaborará con el Gobierno

El señor Dato ha insistido en que el partido conservador colaborará con el Gobierno, olvidando los agravios que este le ha inferido.

La Comisión de actas del Senado

En el Senado se ha constituido la Comisión de actas nombrando Presidente de la misma al señor Grolzard y Secretario al señor Palomo.

Estudió los expedientes de los Senadores no vitales que forman parte de la Comisión.

Respecto del acta del Senador regionalista señor Vallés han surgido dificultades para su aprobación respecto de la forma de acreditar la renta que exige la ley, dictaminando que se halla incompleto el expediente.

En vista de esto, como las actas de los individuos de la Comisión de actas no pueden tener defecto alguno, mañana se propondrá al Senado quien ha de sustituir al señor Vallés.

Maura y los trabajos parlamentarios

El señor Maura hablando de los trabajos parlamentarios dijo en los pasillos de la Cámara que estos días nada habrá.

Se congratuló de que en el Senado se hubiese designado para el cargo de Secretario al maurista señor Conde de Bernard, añadiendo: «Aquí, en el Congreso no se nos ha tenido en cuenta para nada, a pesar de estar constituidos en minoría.»

Alcalá Zamora intervendrá en la discusión de las actas informadas por el Supremo

El señor Alcalá Zamora ha dicho que intervendrá en la discusión de las actas informadas por el Supremo especialmente en la de Montilla, defendiendo la elección del señor Fernandez Gimenez.

Hay once dictámenes del Supremo anulando actas.

Lo que ha dicho Burrell

El señor Burrell hablando de la reunión de las mayorías dijo que es imposible que pueda romperse un partido liberal que se ha consolidado y será más fuerte de cada día.

Reunión de la minoría maurista del Senado

Esta tarde se ha reunido en una de las dependencias del Senado los senadores que forman la minoría maurista.

Asistieron los señores Aviles, Comelerán, Tormo, Ortega Morejon, Vizconde de Val de Erro, Marqués de Grigñy, Fernandez Prida, El-duayen, Santos, Conde de Bernard, Allende de Salazar y Rodriguez Sampedro.

Este informó a los reunidos del resultado de las gestiones para que la minoría estuviera representada en la mesa.

Reunión aplazada. Los conjuncionistas han aplazado la reunión anunciada para hoy, hasta que lleguen más diputados de provincias.

Cotizaciones

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 p 8, Amortizable nuevo, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior.

España en África

Madrid 10 a las 24

Las operaciones del Norte de Africa

A mediados del próximo mes de Junio se conocerán los detalles de las operaciones del Norte de Africa.

Lotería

Madrid 11 a las 11'45

En el sorteo celebrado en el día de hoy han sido premiados: Con 120.000 pesetas

El número 8.919, despachado en Córdoba y La línea.

Con 65.000 pesetas

El número 5.803, despachado en Madrid y Zaragoza.

Con 25.000 pesetas

El número 21.196, despachado en Barcelona.

Con 2.000 pesetas

Los números 25.275, en Barcelona y Madrid; 19.405, en Jaen y Madrid; 8.660, en Barcelona; 245, en Tomillos y Barcelona; 9.490, en Montoro y Sevilla; 19.609, en San Sebastián y Valencia; 27.851, en Sevilla; 7.067, en Burgos; 27.963, en Sevilla y 3.172, en Barcelona.

Con 400 pesetas UNIDAD

53 89 42 34 91

785 934 745 647 598 349

977 657 247 379 799 584

780 947 877 132 717 898

320 931 368 164 696 778

686 499 543 547 297

687 575 525 685 284 782

592 060 116 302 577 035

829 932 644 082 488 385

870 634 627 574 289 759

919 586 319 177 676 751

957 337 175 431 719 575

180 263 701 198 892 659

414 818 352 690

826 838 864 516 714 052

339 372 283 003 495 054

273 062 777 037 780 999

324 731 279 984 415 269

704 413 809 237 098 448

983 958 700 634 431 184

944 104

310 058 485 231 677 165

780 679 233 422 195 965

037 882 397 241 483 594

071 556 350 445 351 930

415 901 949 163 542 202

278 110 866 827 398 069

958 285 563 225 143 081

833 526 819 861 409 994

165 535 219 715 744 896

10 MIL

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 270 973 260 817 611 223, 734 926 495 655 290 149, 942 578 788 433 264 180, 170 339 565 063 005 380, 464 585 463 237 558 561, 831 840 629 749 374 846, 532 689 891 739

11 MIL

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 832 628 861 088 043 981, 646 925 456 606 941 881, 758 033 922 520 558 012, 514 118 583 855 828 495, 688 198 159 161 531 395, 633 176 446 527 577 355, 326 789 984 499 186 868, 015 091 394

12 MIL

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 409 219 545 080 154 795, 788 317 719 885 041 899, 640 179 276 589 742 200, 417 085 377 373 993 502, 045 515 853 386

13 MIL

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 313 374 897 202 121 075, 594 646 442 218 065 317, 518 284 642 305 044 412, 482 735 507 733 567 553, 223 692 104 207 516 045, 636 251

14 MIL

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 892 148 577 633 056 814, 165 907 846 825 125 297, 453 099 781 975 935 634, 910 120 853 848 951 809, 921 267 679 670 822 509, 709 901

15 MIL

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 079 412 333 594 548 124, 492 695 024 949 673 605, 801 173 790 562 671 042, 452 753 043 438 948 348, 447 732 013 232 828 209, 101 100 542 838 871 382, 957 131 925 528 502 645, 286 162 961 122 684

16 MIL

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 247 014 214 891 850 929, 229 179 240 406 476 039, 291 336 543 189 038 964, 851 388 534 388 451 138, 833 606 374 664 095 445, 139 908 891 688 389 914, 155 353 890 918 773 340

17 MIL

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 726 290 068 092 895 288, 414 789 027 786 544 385, 798 213 647 560 172 403, 954 220 041 355 797 297, 897 421 352 875 861 011, 922 621 989 564 467 301, 866 632 846 986 546 882, 181 856 651 640 792 480, 717 003 638 730 801 178, 353 547 667 680 133 131, 844 777 091 737 977 641

18 MIL

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 186 632 846 986 546 882, 861 856 651 640 792 480, 717 003 638 730 801 178, 353 547 667 680 133 131, 844 777 091 737 977 641

19 MIL

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 505 778 444 163 358 970, 192 687 553 113 716 680, 241 089 280 960 358 223, 267 408 756 161 099 112, 280 894 060 592 767 401, 815 075 500 643 417 899, 817 232 788

20 MIL

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 958 729 280 873 082 417, 623 861 813 044 809 892, 771 332 187 882 193 451, 145 449 735 570 753 694, 149 387 689 639 868 636, 086 444 376 663 351 099, 640 143 078 447 790 391, 783 470 794 029 920 237

21 MIL

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 724 792 967 279 952 842, 454 450 910 104 048 940, 370 535 264 263 694 633, 477 814 832 576 935 078, 793 320 981 739 993 419, 488 833 222 926 709 935

22 MIL

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 024 811 451 542 160 828, 147 053 000 777 776 894, 433 774 160 994 059 017, 914 571 048 748 134 186, 547 483 865 530 022 737, 468 639 618 983 980 981, 517 481 856 543 920 529, 851 229 348 760 947 941

23 MIL

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 163 177 739 573 074 007, 755 398 409 372 566 418, 683 254 413 356 977 248, 756 342 636 134 536 080, 198 861 607 812 631 030, 632 835 280 034 955 980, 447 433 883 487 740 404, 012 134 727 618

24 MIL

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 730 402 012 411 219 049, 746 517 884 524 241 670, 955 122 681 979 719 341, 410 437 929 421 933 796, 136 649 380 579 709 186, 083 727 140 055 608 139, 080 503 669 348 547 897

25 MIL

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 125 514 476 451 337 733, 084 699 458 486 343 323, 387 351 092 767 315 695

26 MIL

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 700 076 717 361 102 188, 264 989 805 147 487 450, 533 428 411 820 850 114, 834 237 991 170 886 205, 393 334 367 245 070 724, 917 639 918 872 423 913, 607

# MANANTIAL "LOURDES,"

# AGUA RADIAL

Radioactiva, Aperitiva, Diurética, Digestiva y Laxante

FINISIMA AGUA DE MESA BICARBONATADA NATURAL

DEPOSITO: Ferretería y Droguería de M. CASELLAS, (Castellet)

PIDASE EN TODAS PARTES

# MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar; también por los niños. Útilísima en la estitiques habitual, bisterismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicita y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

## ESTERILIZAD EL AGUA con el TACHIOLO

EL TACHIOLO es el antiseptico más energético que haya sido usado hasta la fecha. No es tóxico. Es inofensivo para el organismo humano. Se vende en frascos, conteniendo 50 gramos de un polvo para esterilizar 50 litros de agua. No se necesitan aparatos. Utilízase para frutas y verduras, haciendo sumergirlas durante 30 minutos en agua esterilizada con TACHIOLO. Para la limpieza de todo género de utensilios.— USO.— Verter, con el mismo frasco, 15 gramos de solución (1 centímetro cúbico) en cada litro de agua que se quiera esterilizar, agitando para que se mezcle. Después de 10 minutos el agua es perfectamente estéril, conservando su sabor, potabilidad y todas sus propiedades fisiológicas.

Pídase en todas las Farmacias.—Venta al por mayor: Laboratorio Químico Italiano, Aragón, 242.—Barcelona

### ¡Quite ese grillete!

Para quitarse ese grillete, lo mejor es beber con regularidad, en cada una de sus comidas, el agua mineral que se prepara usted mismo vertiendo en un litro de agua un paquete de

### Lithinés del Dr. Gustin

Así impedirá el emponzoamiento urático y el desgaste general del organismo. Se curará rápidamente las dolencias insuportables que tengan como origen este veneno: el ácido úrico:

- Reumatismos, Gota
- Cólicos nefríticos
- Lumbago, Ciática.

La caja de 12 paquetes de Lithinés del Dr. Gustin para hacerse 12 litros de agua mineral: 1 p<sup>ta</sup>

# Acido úrico



Depositarlo único para España: DALMAU OLIVERES, 14, Paseo de la Industria, BARCELONA y en todas las buenas farmacias y almacenes.

Se vende un break en muy buen estado. Hárá razón el portero del Hospital Militar.

### Hay para alquilar

en Son Serra, una casa en condiciones regulares, calle de Vega, 15. Informarán calle de Ciutat, 38, Santa Catalina.

### COLOCACION

Se ofrece joven que sabe leer y escribir, para comercio, industria, Colmado ó de crianza. Razón «Casa Anunciadora», calle Palacio.

### A los Sres. AUTOMOVILISTAS

Gran Stock de neumáticos ingleses, marca «WOOD-MILNER» Lisos, «S.ulpit» y Antiderraps. Droguería de Miguel Bestard

### SARNA

Sin baño, sin peligros y rápidamente la cura el ANTISARNICO MARTI, 250 frasco. Depósito CENTRO FARMACEUTICO, Harina, 34. Palma de Mallorca.

### Por 35 pesetas

mensuales, excelente piso para despacho, Plaza Antonio Maura, 15, 1.º Razón en el entre suelo

### MENTHOLATUM

No hay nada mejor para las enfermedades de la piel. Pídase muestra gratis en casa del representante. De venta en droguerías y farmacia.

### FARMACIA

Se vende una situada en la capital, con «ex»tencias ó sin ellas. Razón «Casa Anunciadora», c. Palacio.

### CINEMATOGRAFISTAS

Servicio de programas completos y variados siempre y esgridos, desde 15 pesetas. Casanovas y Piñol, Rambla de Cataluña, 56, Barcelona.

### Linea Pinillos

Viajes directos de este puerto para los de las Antillas para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce y Habana saldrá este puerto directamente el día 14 de Mayo, al vapor

### CADIZ

Admite carga y pasaje para dichos puntos. N.T.A.—La carga se recibirá en lanchas los días 12 y 13.

### Linea de la America del Sur

SERVICIO RAPIDO Y DE GRAN LUJO PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES SALIDAS DE BARCELONA

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona, el 20 de Mayo al vapor

### VALBANERA

Admite carga y pasaje para dichos puntos. Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha con esclusas cámaras de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta, marcos de lujo y de preferencia.—El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos.—Alumbrado eléctrico.—Telégrafo Marconi. Para más informaciones dirigirse a los Representantes de la Compañía en sus Puntos. P.O. S. en C. San Miguel 99, Palma.

### Ferretería de CATALANA

Miguel Casellas Sucesor de Castellet

Fabricación de Cajas para Caudales, Basculas, Romanas, Balanzas, pesas y medidas.

Vitegras y herrajes para puertas. Plaza March de S. Est.—Palma

Tipo-litografía de Amargual y Muntañer

**FUERZA VIGOR Y JUVENTUD DEL ELIXIR CALLOL**

GUSTO AGRADABLE EFICAZ RAPIDO

Fuerza Aprobada en 1897 por la REAL ACADEMIA DE MEDICINA para combatir la NEURASTENIA, ANEMIA y DEBILIDAD GENERAL. Actuación Convalecencias. Venta farm., drog., Aumenta el Apetite. Pídase prospecto «Callol»-Barcelona

Todos los enfermos del ESTOMAGO deben tomar el Elixir Ingluolma "Giol", si quieren curar de tan terrible dolencia

Exíjanse en cada frasco las marcas GIOL registradas, como á garantía de la legitimidad del producto. Palma: Centro Farmacéutico y farmacias. Por mayor: Laboratorio Coll Olivé, Barcelona.

**BIBERONES** perfeccionados de varios sistemas

**TETINAS** (gomas) para biberón de todas clases. Surtido ítemoso.

**CASA CODINA** Unión, 8, (entre Moreado y Borne) PALMA

**Invento para Motores**

Nuevo gasógeno sistema Bosch que fabrica el gas pobre con los desperdicios de la leña, economizando el elevado precio que tienen los carbones y en la actualidad un 70 por 100.

No hay necesidad de limpiar las válvulas y para que no puedan confundirse con otras imitaciones he sido citado patente de invención n.º 57.038. Garantizando su buen funcionamiento y marcha, pudiendo examinar varias instalaciones. Para detalles y precios dirigirse á Antonio Bosch, calle de la Virgen de Luch, n.º 1, Fábrica de muebles.

**CAFE TOSTADO Superior**

4'25 kilo

Droguería y Sucursales DE

**Café y Fonda**

en punto céntrico se desea vender ó traspasar. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

**Prof. Mora francesa**

Lecciones con buen método y práctica. Enseñanza rápida á domicilio y en su casa. Precios económicos. Plaza de la Cuartera, 21

**VDA. DE JOSE JUAN**

Casa en Son Español

Se vende, calle Mas, con todas comodidades y agua á grifo abundante. Informaró calle de Mas, núm. 16.

**EL SULFATO DE COBRE**

es sustituido con ventaja y economía por **LYCIBYL** (poderoso antiséptico desinfectante líquido).

**LYCIBYL** previene y cura siempre el MILDIU y demás enfermedades criptogámicas y parasitarias de la vid, almendra, algarrobo, olivo, avellana, etc. **Resultados garantidos.**

**LYCIBYL** se vende en forma concentrada, envasado en bidones ó barriles. Pídase detalles á los Concesionarios para España. Rius y Honrubia, S. en C., Cortes, 647-Barcelona

**ARTICULOS de GOMA** (Surtido completo)

Tubos, mangueras, amiantos, empaquetaduras, planchas, válvulas, goma moldeada, alfombras de goma, peras, tetinas, biberones, irrigadores, etc., etc.,

**ENRIQUE CODINA** UNION, 8, PALMA, (entre el Mercado y Borne)

**TINTURA MORA** LA MEJOR AGUA PARA NIÑOS de hermoso castaño ó magnífico negro

LA TINTURA MORA es la Reina de las Tinturas. LA TINTURA MORA no daña ni ensucia. LA TINTURA MORA permite rizar el cabello. LA TINTURA MORA no contiene nitrato de plata. LA TINTURA MORA ondula y vigoriza el cabello. LA TINTURA MORA es la prueba la adopta. LA TINTURA MORA es la mejor joya del tocador. LA TINTURA MORA es la más sencilla aplicación. LA TINTURA MORA puede aplicarse sin lavar el cabello.

**JUGO DE ORO**

Prodigiosa agua puramente vegetal para teñir el cabello blanco de RUBIO y conservarlo como en su edad más juvenil, JUGO DE ORO no daña, al contrario, vigoriza y tonifica el cabello. Su uso se recomienda por su admirable sencillez.—De venta Palma de Mallorca Centro Farmacéutico y en todas las principales Droguerías y Perfumerías.

**Alerta! Alerta! Alerta!**

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales VICHY CATALAN, sin serlo. Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrecen, que las de los manantiales Vichy Catalán llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre «Sociedad Anónima Vichy Catalán», y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales las que no los lleven.